



# Dampierre-les-Bois

## Info Express

### N° 279 - MARS 2024

[www.dampierrelesbois.fr](http://www.dampierrelesbois.fr)

## Environnement et solidarité

### A noter

### Inscriptions à la maternelle

Les inscriptions à l'école maternelle pour les enfants nés en 2021 se dérouleront du **mardi 2 au mardi 9 avril**.

Présence à l'école tous les soirs de **16h30 à 17h30** (sans rendez-vous). N'hésitez pas à prendre contact si nécessaire, de préférence par mail à [maternelle.dampierre-les-bois@ac-besancon.fr](mailto:maternelle.dampierre-les-bois@ac-besancon.fr)

En ce début de printemps, nous organisons le samedi 23 mars l'opération nettoyage de printemps afin de récupérer les déchets que quelques indécis « abandonnent » dans la nature. Un grand merci aux courageux bénévoles petits et grands qui se mobilisent chaque année pour cet acte de civisme.

Comme nous l'annoncions depuis quelque temps, les conteneurs papiers, cartons et flaconnages des Points R ont été retirés récemment par PMA. Si l'arrivée de la poubelle jaune simplifie la vie d'une grande partie de nos concitoyens, elle ne supprime malheureusement pas les dépôts sauvages. Je rappelle que depuis le

passage à la redevance incitative, les communes doivent payer le ramassage des poubelles au même titre que les particuliers. Cette nouvelle tarification implique que nous payons pour évacuer des déchets ramassés dans la nature ou sur la voie publique et qu'elle représente une charge conséquente pour le budget communal.

Dans le domaine de la solidarité, le 10 février dernier, les Dampierrois se sont mobilisés pour l'opération entraide qui permet d'améliorer le quotidien de personnes en difficulté. Un grand merci aux bénévoles ainsi qu'aux généreux donateurs.

**Le Maire,**  
Marc TIROLE

### Actualité

## La générosité de l'opération Entraide



L'accueil a notamment été assuré par Evelyne Pisani et Martine Jourdain (Netto) et par Daniel et Anne-Marie Lehmann (Intermarché).

Le 10 février, l'opération Entraide a permis de recueillir une somme de 745,60 € en espèces et chèques et environ 300 kg de produits alimentaires grâce à la générosité des donateurs. Merci aux bénévoles qui se sont relayés aux magasins Netto et Intermarché, Daniel Lehmann, Anne-Marie Lehmann, Jean-Claude Jourdain, Martine Jourdain, Evelyne Pisani, Monique Ferciot, Sun Dominguez, Maryse Grandjean, Annie Girard et Gisèle Thiery.

Info  
Express



Directeur de la publication : Marc TIROLE - Responsable de la rédaction : Daniel LEHMANN  
Rédaction et conception : ALINEA DAMPIERRE-LES-BOIS - 06.80.85.78.66  
MAIRIE - Tél : 03.81.93.01.18

Ouverture **lundi, mercredi, jeudi et vendredi** de 9h à 12h et de 14h à 17h30, **mardi** de 14h à 17h30.



On a épargné les 98 bougies au héros du jour ! M. Cordelier en compagnie de Jean-Claude Jourdain, Gisèle Thiery et Marc Tirole.



## Les 98 ans de M. Cordelier

**P**as facile de raconter toute une vie le jour où l'on fête ses 98 ans ! Jean-Louis Cordelier l'a fait volontiers, il est disert et n'a rien oublié de cette existence intense qu'il a vécue. Avec un sourire malicieux, il conte quelques anecdotes dont il se souvient... comme si c'était hier !

Les maisons Âges et Vie lui ont fait la fête le 6 mars dernier à l'occasion de son 98<sup>ème</sup> anniversaire, il est le doyen masculin du village (deux dames sont à peine plus âgées que lui). En compagnie de quelques membres de sa famille, de plusieurs élus municipaux autour du Maire Marc Tirole et des résidents, il a soufflé avec bonheur les bougies marquant l'événement.

### Auvergnat de naissance

Né à Bagnols (Puy-de-Dôme) le 6 mars 1926, M. Cordelier est auvergnat à la base. Il a d'ailleurs passé une partie de sa jeunesse en Auvergne, élevé par ses grands-parents, ceux-ci ayant choisi de le garder. Sa mère travaillait dans un restaurant à Paris, c'est là qu'elle avait fait la connaissance de son père, issu de Dampierre, lors d'un stage dans la capitale.

S'il conserve de bons souvenirs de son enfance, il se souvient aussi de périodes

douloureuses : « J'ai connu les grèves de 1936, nous n'avions plus rien à manger, tous les magasins étaient fermés ! » Par la suite, à l'adolescence, il a également connu la guerre, ses souvenirs sont intacts : « Avec mon maître d'école, nous avons assisté aux parachutages, il y avait de tout, des cigarettes comme des œufs en poudre ! J'ai également connu les maquis à Riom où nous avons délivré de nombreux prisonniers, enfermés par les Allemands. Au début, ils n'ont pas voulu monter dans notre camionnette, croyant que nous étions des ennemis venus pour les faire fusiller... Nous leur avons expliqué que nous étions là pour les libérer et nous les avons emmenés dans les montagnes. » Dans le maquis sur le plateau de Millevaches, M. Cordelier a formé des groupes de résistance pour rejoindre la division Leclerc : « Nous avons rejoint Lauterbourg, près de la frontière allemande. Mais pour continuer, il fallait s'engager dans l'armée, je n'ai pas voulu et je suis retourné chez mes grands-parents. »

C'est à la libération qu'il est venu s'établir avec ses parents à Dampierre-les-Bois. Juste avant, il avait travaillé quelque temps dans une tannerie en Touraine, classant les peaux dans un abattoir. Ici, il retrouva rapidement du travail, sans vraiment le chercher : « J'ai d'abord voulu racheter le café du midi à Dampierre, en haut de la rue du Monument, mais l'affaire ne s'est pas faite. Peu de temps après, j'ai été contacté par le patron de l'entreprise de maçonnerie Concastri, à la recherche d'une personne disposant du permis poids lourds pour aller chercher un camion à Paris. C'était mon cas et j'y suis allé. Au retour, Joseph Concastri m'a demandé si je pouvais le dépanner en restant quelques jours dans l'entreprise pour conduire ce camion... j'y suis

finalement resté dix ans ! » A l'époque, M. Cordelier faisait donc des navettes entre la carrière que possédait l'entreprise à Montbouton et les Automobiles Peugeot. »

### Patron du café des Marronniers à Belfort

M. Cordelier a ensuite changé complètement d'orientation en rachetant le café des Marronniers de Belfort, près de la Mairie, qu'il dirigea d'avril 1968 à avril 1987 : « J'ai alors connu une longue période, environ dix ans, sans aucun jour de repos. J'étais aidé de deux serveuses mais nous avions tellement de monde que ce fut difficile. Mais j'ai rencontré énormément de personnes, de tous les milieux, des sportifs mais également des politiques, notamment plusieurs Maires de Belfort qui aimaient venir boire un coup, manger un œuf sur le plat ou refaire le monde jusqu'à deux heures du matin... ». Lorsqu'il vendit son affaire, il conserva quelques années l'appartement qu'il occupait avec Monique, son épouse depuis 1948 et qu'il perdit en novembre 2012.

Il y a peu, il a appris dans le journal la construction à Dampierre des Maisons Âges et Vie : « Je m'ennuyais un peu à Belfort, j'en avais assez de faire le ménage, la cuisine et les courses et je suis venu visiter l'établissement avec ma nièce. Et j'ai pu choisir le studio que j'occupe désormais depuis 2022 ». A 98 ans, Jean-Louis Cordelier est dans une forme étincelante. Son médecin lui a confirmé récemment qu'il pouvait continuer à conduire sa voiture, ce qu'il fait régulièrement. Mais il apprécie également la lecture et la télévision, notamment les retransmissions sportives... même s'il regrette qu'aujourd'hui, la plupart des matchs soient diffusés sur des chaînes payantes ! »



M. Cordelier à l'honneur pour ses 98 ans.

## De nouveaux projets pour le Comité des Fêtes



Les membres du Comité des Fêtes préparent quelques nouveautés pour l'année 2024.

**L**e Comité des Fêtes a tenu son assemblée générale au mois de février sous la présidence de Daniel Lehmann. Les membres ont établi le bilan de l'année écoulée, rappelant les différentes animations proposées, brocante du 1<sup>er</sup> mai, participation à la course cycliste de Pays de Montbéliard Agglomération et soirées théâtre avec la troupe des « Chan'delnans » (dans le cadre et au profit de l'opération Octobre rose) et avec la Compagnie du Grammont. Il y a eu également le Marché du soir de PMA, un événement malheureusement contrarié par de (très) mauvaises conditions météo, ce qui a impacté le succès de cette fête habituellement si populaire.

Pour l'année 2024, les événements prévus resteront la Brocante du 1<sup>er</sup> mai, les feux d'artifice du 13 juillet et la marche pour Octobre rose le 5 octobre. Le Comité prévoit également des nouveautés, une chasse aux œufs pour les enfants le 6 avril, une marche de nuit (participation gratuite) le 21 septembre et la visite de Saint-Nicolas pour les écoliers le 6 décembre.

## Repas de la paroisse protestante



Une soixantaine de convives ont participé au repas de la paroisse protestante du Val d'Allan.

**L**e 18 février dernier, la paroisse protestante du Val d'Allan a organisé son repas traditionnel à la Salle des Fêtes. Les convives ont dégusté un repas composé de pâté en croûte avec crudités, émincé de volaille sauce crème aux champignons



avec spätzles, fromages et panna cotta au coulis de framboise. Une soixantaine de personnes ont participé à ce repas qui s'est terminé en chanson par une prestation de la chorale.

## Les Points R réaménagés



Le Point R de la rue du Stade.

**C**omme nous l'avions annoncé dans notre précédent numéro, les services de Pays de Montbéliard Agglomération ont retiré des deux Points R les conteneurs accueillant tous les déchets que vous pouvez désormais présenter à la collecte dans les poubelles jaunes (toutes les deux semaines).

### Désormais, les Points R accueillent :

- Deux bennes à verre et une benne à biodéchets (plus une benne à vêtements) rue de la Place.
- Deux bennes à verre et trois bennes à biodéchets rue du Stade.

## Nettoyage de printemps

samedi 23 mars à 8h30

rendez-vous devant la Salle des Fêtes

Les amoureux de l'environnement sont invités à participer à cette opération civique de nettoyage du village et de ses alentours.

## Chasse aux œufs

samedi 6 avril à partir de 15 h  
au stade du Parcours

Le Comité des Fêtes invite tous les enfants dampierrois (et leurs parents) à cette fête qui aura lieu au stade à partir de 15 h. Les enfants doivent apporter un sac ou un panier, des récompenses seront offertes. Vente de boissons et de crêpes.

## Opération brioches

samedi 13 avril

Voir article ci-contre.

## Kermesse catholique

dimanche 21 avril à midi  
à la Salle des Fêtes

Organisée par l'association «Dampierre Espoir et Vie». Tarif : 23 € pour les adultes et 10 € pour les enfants jusqu'à 10 ans (boissons non comprises).

Inscriptions auprès de Gisèle Thiery au 07.81.04.78.27 ou de Marie-Thérèse Journot au 06.60.55.54.01.

## En bref

### Cartes d'identité et passeports



La Préfecture a alerté les Mairies sur les délais d'obtention des titres d'identité et de voyage. Il est donc impératif de programmer le renouvellement de ces documents suffisamment en amont en vue de votre projet (inscription aux examens, voyage à l'étranger, déplacement professionnel).

Nous vous rappelons que pour faire vos démarches et obtenir la liste des Mairies équipées du dispositif, vous pouvez vous rendre sur le site :

<https://www.doubs.gouv.fr>

## Opération brioches le 13 avril

Comme chaque année, la commune s'associera à l'opération brioches organisée au profit de l'ADAPEI.

Les bénévoles passeront dans les foyers dampierrois au cours de la journée du samedi 13 avril et nous vous remercions d'avance de leur réserver un bon accueil et de faire preuve de générosité.

L'année dernière, cette générosité avait permis à l'ADAPEI de financer pour ses résidents des activités, des sorties culturelles et sportives, des conférences et des formations.



## Inscriptions pour la Brocante



La traditionnelle Brocante du Comité des Fêtes aura lieu le **mercredi 1<sup>er</sup> mai** prochain dans le secteur de la place de la Salle des Fêtes. Tous les renseignements pratiques peuvent être obtenus auprès de **Daniel Lehmann** au **03.81.96.10.76**. Les personnes inscrites lors de la précédente édition recevront un courrier. Les autres peuvent s'inscrire auprès d'**Evelyne Pisani** au **06.44.81.00.14**.

**Attention : la date limite pour les inscriptions a été fixée au 26 avril.**

A signaler que le bulletin d'inscription pourra également être téléchargé sur le site de la commune.

## Lutte contre les déjections canines

Notre cadre de vie est beau à Dampierre... dommage qu'il soit trop souvent souillé, notamment sur les trottoirs, la piste cyclable et les espaces verts, par ces déjections canines qui agacent tout le monde. Il est bon de rappeler ce que dit la loi : «*Tout propriétaire de chien est tenu de procéder immédiatement, par tout moyen approprié, au ramassage des déjections canines sur toute ou partie du domaine public communal.*» Une amende forfaitaire est prévue par la loi.

Lorsque vous vous promenez dans la rue ou dans la nature avec votre animal, munissez-vous de sacs en plastique afin de faire preuve de civisme et de respect envers les autres promeneurs. Aimer les animaux, c'est aussi



En attendant que cette image soit possible, c'est au propriétaire du chien d'agir...

respecter quelques règles de savoir-vivre... et adopter un comportement citoyen !